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Квартальному плану — 
успешное выполнение

Высокие обязательства при
няты коллективами промыш
ленных предприятий района 
на третий год пятилетки. Осу
ществить их можно, если по
стоянно работать ритмично, 
строго укладываясь в суточ
ные графики.

Именно так поступают су
достроители. Они справились 
с производственной програм
мой двух минувших месяцев. 
Значительное перевыполнение 
достигнуто по объему реали
зованного товарного выпуска 
И реализованной товарной про
дукции. Выше плановой про
изводительность на одного ра
ботающего промышленно -про
изводственного персонала. 
Снижена себестоимость ' про
дукции. Получена сверхпла
новая прибыль. Стабильны и 
другие технике- экономичес
кие показатели .

Все это создает заводу 
«Ока» предпосылки для успе
шного вьщолнения плана пер
вого квартала. Одновременно 
надо сказать, что на пред
приятии далеко не полностью' 
используются резервы для до
стижения еще больших успе
хов. Отдельные цехи едва сво
дят концы с концами,чтобы не 
остаться в прорыве, а цех 
СК-5. например, в январе сор
вал выполнение задания. По
добные факты настораживают 
и обязывают руководство, пар
тийные, профсоюзные и комсо
мольские организации, инже
нерно- технический состав, 
мастеров усилить внимание на 
устранение узких мест произ-
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водства. Требуется более 
тщательно соблюдать техно
логический режим, своевре
менно передавать те.или иные 
изделия, узлы для последую
щих операций, входящих 
в компл ек с  кораблест - 
роения. И тем более недо
пустимы случаи поставки бра
кованных секций, как иног
да бывает в цехах СК-2 и СК-3. 
Здесь свою требовательность 
должны повысить работники 
технического контроля.

Неплохо трудятся навапган- 
ские железнодорожники, авто
транспортники, связисты, ком
бинат бытового обслуживания.. 
Они располагают возможнос
тями досрочно выполнить квар
тальный план. Это гаранти
руют январские и февраль
ские результаты их работы.

Вызывает законную неудов
летворенность положение дел 
на заводе стройматериалов 
Ml 7, особенно в цехе сили
катного производства. Им за 
два месяца недодано миллион 
двести тысяч штук кирпича. 
Хуже того, отставание в мар
те, по всей видимости, не бу
дет преодолено. Так настроены 
в планово-экономическом отде
ле предприятия. Вот и полу
чается, что оно в целом живет 
за счет цеха слюды, который 
может служить для силикат
чиков хорошим примером. Все 
показатели им перекрыты, а 
по валовке, в частности, на 
13,9 процента.

Конечно, валовой показа
тель не главный. Надо ориен
тироваться на товарную про-

Первоонередная задача дня

С лугов — к фермам
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дукцию, ее реализацию, но
менклатуру, себестоимость и 
прибыль. Только тогда созда
дутся гарантии для перехода 
на новую систему планирова
ния и экономического стиму
лирования. А в переходу на 
нее заводу стройматериалов 
необходимо готовиться. Этого 
требует время. Нельзя посто
янно жить на иждивении го
сударства и давать убыточную 
продукцию.

А о какой же реформе мо
жет идти речь, если срыва
ются государственные планы? 
Они—закон для любого пред
приятия. И все оправдания, 
какими бы вескими они ни 
были, ва его невыполнение 
излишни. Нужно, чтобы руко
водители и специалисты про
никлись чувством ответствен
ности за решение поставлен
ных задач я на местах изыс
кивали для этого неиспользо
ванные источники.

Долг же партийных, проф
союзных и комсомольских ор
ганизаций— помогать хозяй
ственникам мобилизовывать 
рабочие коллективы на высо
копроизводительный труд, 
предварительно обеспечивая 
им надлежащие условия. Дело 
чести судостроителей и сили
катчиков, железнодорожников- 
связистов, автотранспортни
ков, деревообделочников, бы
товиков, пищевиков —успешно 
завершить квартальную прог
рамму. Девизом их соревнова
ния должен стать лозунг: «Пя- 

■ тилетку—досрочно!».

Ряд хозяйств района распо
лагает заливными лугами. С 
них до сих пор не выведены 
сотни тонн качественного се
на. Эту работу необходимо 
ускорить. В прошлые годы бы
ли случаи больших потерь се
на, так как его вывозили на
спех перед половодьем.

Хороший пример в этом деле 
показывает Новошинский кол
хоз. Он использует на вывоз
ке сена тракторы и лошадей.

Трактористы Михаил Алек
сеевич Новиков, Василий Анд
реевич Макиевский и Анато
лий Иванович Кочетков выво
зят с лугов за день более 20 
тонн сена. Добросовестно тру
дятся ездовые Людмила Мат
веевна Ларина. Нина Иванов
на Катина, Антонина Василь
евна Игнатьева и Евгения 
Петровна Павлова.

Люди пятилетки
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Николай Егорович Бухалов работает на Навашинской ЕЕ
= станции искусственного осеменения животных. Он добивается =
= высоких показателей в труде. =

На снимке: Н. Е. БУХАЛОВ. =
i  Фото Н. ИСАЕВА. =
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Итоги соревновании 
хозяйств.района

по производству молока на 1 марта 1968 г.
ХОЗЯЙСТВА Получено молока от Плюс к

коровы (в кг.) прошлому го
Угольновский 448 75
Румасовский 388 223
Новошинский 364 122
Ефремовский 337 72
Сонинский 333 127
Б-Окуловский 330 106
Поздняковский 319 66
Коробковский 318 63
Гремячевский 314 53
Малышевский 314 121
Ефановский 307 85
с-з «Кулебакский» 296 97
Монаковский 293 158
Шилокшанский 291 9
Тепловский 283 130
С-Седченский 279 84
Ломовский 274 89
с-з «Валтовский» 266 21

Мамлейский 260 182
Салавирский 180 32
Бобровский 1 «0 29

По району 303 85

Силами трактористов и по
леводов доставлено с лугов к 
фермам более 500 тонн гру
бых кормов. Осталось подвезти 
сена еще с одного местечка.

Примеру новошинцев долж
ны последовать другие хозяй
ства. Особенно это касается 
Б-Окуловското, Угольновского 
колхозов и совхоза «Валтов- 
ский». В последнем хозяйстве 
плохо обстоит дело с вывозкой 
кормов.

Доставка сена с лугов— 
первоочередная задача земле
дельцев. Руководителям кол
хозов и совхозов надо мобили
зовать на это дело механизато
ров и полеводов. Н. ЧЕРНОВ, 
главный зоотехник управле

ния сельского хозяйства.
На снимке: вывозка сена з 

Новошинском колхозе.
Фото И. ЕВДОКИМОВА.

Бытовики держат 
слово

В феврале задание по реа
лизации в комбинате бытового 
обслуживания было выполне
но на 120 процентов.

Лучших успехов, как и в 
январе, добился коллектив це
ха индивидуального пошива. 
Месячная программа им пере
крыта на восемнадцать про
центов. Неплохим было и ка
чество изготовленной продук
ции.

Всего за два месяца наше 
предприятие выручило сверх 
плана 4,6 тысячи рублей, что 
составляет половину мартов
ского плана.

П. РУБЦОВ, 
гл- бухгалтер комбината 
бытового обслуживания.
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В отделе главного механика 
завода строительных материа
лов №7 трудится конструкто
ром Валентина Александровна 
Гуменюк. Работает она с са
мого начала основания пред
приятия.

За честный труд Валентина 
Александровна пользуется 
большим уважением в коллек
тиве.

В любую минуту она мо
жет выдать чертеж любой де
тали механизма на заводе,

На снимке: В, А. Гуменюк 
за работой.

Фото Н. ИСАЕВА.

Молодым кадрам - 
максимум заботы

Важнейшая составная часть 
подготовки учащихся профес - 
сионально-технических учи
лищ — производственная пра
ктика на предприятиях.

Учащиеся проходят ее на 
выделенных для этой цели 
рабочих местах, производст
венных участках, как пра
вило, техорганизаций и пред
приятий, для которых подго
тавливаются квалифицирован - 
ные кадры и где наши выпуск 
ники должны работать после 
окончания училища. Таким 
базовым предприятием для 
Навашинского профтехучили - 
ща является судостроитель
ный завод «Ока». На нем 
проходят практику сборщики - 
корпусники, электро- и газо
сварщики. слесари -ремонтни - 
ки, токари.

'Однако, в постановке произ
водственной практики имеются 
серьезные недостатки, замет
но снижающие ее воспита - 
тельно-трудовое значение.

В сентябре 1967 года в це
хи базового предприятия при
шли более двухсот наших ре
бят. Но большинство _из них, 
а особенно из группы элект
росварщиков, за прошедшие 
месяцы очень мало были за
няты в производстве. В чем 
дело? Основные причины—не- 
загруженностъ работой и не
обеспеченность рабочими мес
тами. А то бывало так: рабо
чее место есть—не хваткет 
оборудования. Вот и прихо
дится учащимся вместе с мас
терами ходить по заводу в 
поисках дела. И это несмотря

на то, что группы тех лее 
электросварщиков закрепле - 
ны за определенными цеха
ми. А согласитесь, подобные 
прогулки не способствуют 
росту дисциплины, стабиль
ной посещаемости.

Плохо с загрузкой практи
кантов - электросварщиков в 
цехах СК-1, СК-2, СК-3. По
нятно, такое дополнительное 
число рабочих не так легко 
обесцечить работой и . обору
дованием. Но, с другой сторо
ны, начальники названных 
цехов вообще мало обращали 
внимания на учащихся ПТУ, 
вопрос о их загрузке никогда 
не ставился на оперативках. 
А на проходившем недавно 
в ПТУ N«8 открытом партий
ном собрании зам. начальника 
цеха СК-3 тов. Титов сказал 
следующее: «Мы охотнее бе
рем сварщиков с улицы, так 
как это выгодно для завода и 
государства (?)» Только ли 
свое явно неправильное мне
ние высказал тов. Титов? Не 
оттого ли столь пассивно и 
отношение к нашим учащимся. 
Контраст с приведенным в 
цехе СК-4, где практиканты 
обеспечиваются работой на
равне с рабочими.

Явно неправильную пози - 
цию занимают некоторые ру
ководители и мастера, пре
пятствующие выполнению 
учащимися - выпускниками 
пробных работ 3-го разряда . 
В результате большинство 
электросварщиков выходит из 
училища со вторым разря
дом, принижающим их знания.

Недостаточно четко органи
зована оплата труда учащих - 
ся ПТУ. Она нередко бывает 
занижена, а за простой, " воп
реки положению, почти ни
когда не производится.

О недостатках в организа
ции загрузки'учащихРя-прак- 
■тикантов и в оплате труда 
знал зам, директора по - Кад
рам А. П. Затулий и его под 
чиненные. Но никто, кроме 
начальника отдела подготовки 
кадров Г. Ф. Гондурова, не 
принимал конкретных, дейст
венных мер.

О чем же свидетельствуют 
эти и другие факты? О том, 
что на судостроительном заво
де по сей день еще не поняли 
важности профтехучилища . 
как кузницы кадров. Об этом 
и говорилось на открытом 
партийном собрании .ПТУ . в 
докладе зам. директора учи
лища коммуниста И. И. Буб
нова. Та же мысль сквозила и 
в ряде других выступлений.

Подготовка технических 
кадров—очень важное дело. 
Поэтому-то создавшееся поло - 
жение необходимо исправить , 
и чем скорее, тем лучше, для 
чего, видимо, нужна большая 
согласованность как между 
дирекцией завода и ПТУ К;' 8, 
так и между начальниками 
цехов и мастерами произвол - 
ственного обучения училища . 
Тогда завод получит еще бо
лее опытных и грамотных 
специалистов.

В. ЦИРУЛЬНИКОВ, 
ст. мастер ПТУ № 8.

Щ ЕД Р О С ТЬ  Д УШ И
Из-под стальной фрезы 

вьется сиреневая стружка, 
медленно падающая на метал
лическое днище. Средних лет 
женщина внимательно следит 
за обрабатываемой деталью.Вот 
она выключает станок, берет 
мерительный инструмент. Про
веряет размеры. По тому, как 
лицо ее принимает довольное 
выражение, можно понять: 
сделано, как требовалось. Зна
чит. надо приниматься за но
вый заказ, до конца смены 
еще есть время. И снова мер
но гудйт мотор вертикально
фрезерного станка. Очередное 
изделие скоро поступит заказ
чику.

И так почти тридцать лет 
трудится фрезеровщица Клав
дия Михайловна • Гордеева. 
В 1941 году, когда она впер
вые пришла в инструменталь
ный цех судостроительного за
вода, оборудование здесь было 
примитивнее,, мало производи
тельнее. Работать на нем при
ходилось тяжелее., Но тогда 
была грозная пора войны с 
фашистской ордой, и все тяго
ты и лишения не принима
лись в счет. Просто некогда 
было о них думать. Все думы 
сводились к одному: сделать 

. как можно больше, чтобы хоть 
чем-то помочь в разгроме не
навистных оккупантов.

Потому, так жадно стреми
лась познать тонкости фре
зерного дела Клавдия. Ее не 
огорчали первые неудачи. За
дор, упрямство и творческий 
порыв брали верх. Шли годы, 
повышались мастерство, прак
тические знания, росла любовь 
к избранной профессии, нака
пливался опыт.

Ныне Клавдия -Михайловна 
—•одна из передовых произ
водственниц цеха. Ежедневно 
мастер Г. В. Петров отмечает 
против ее фамилии выполне
ние сменных заданий на сто

десять — сто двадцать пять 
процентов при отличном ка
честве выпускаемой продук
ции. За бескорыстный труд 
фрезеровщица не раз награж
далась Почетными грамота
ми. Ее портрет заносился на 
заводскую и цеховую Доски 
почета.

Клавдия Михайловна отли
чается скромностью и щед
ростью души. Она всегда при
ходит на помощь молодежи, 
сумеет найти нужное слово, 
чтобы успокоить, подбодрить, 
посоветовать; науЧйть. Более 
тридцати ее учеников вышли 
в самостоятельную трудовую 
жизнь. Им бывалая станочни
ца передала что-то от своего 
характера: верное понимание 
общественного долга и трудо
любие. И сейчас она обучает 
своей любимой профессии но
вичка Зою Лялину, которая 
благодарна ей за науку и под
держку.

Одной из первых в цехе 
Клавдии Михайловне Горде
евой присвоено звание «удар
ник коммунистического тру
да». *Его она оправдывает с 
честью как в производствен
ной, так и общественной ра
боте на посту профгрупорга 
участка.

С большим опережением тру
дового календаря встретила 
опытная фрезеровщица свой 
праздник — Международный 
женский день 8 марта. Ее 
старание посвящено тому,что
бы к 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина изгото
вить все детали, запланиро
ванные на пятилетку. Преж
ние и нынешние успехи га
рантируют достижения завет
ной цели, к которой Клавдия 
Михайловна так упорно стре
мится.

И. МАКУРИН, 
наш внештатный 

корреспондент.

Вернулась к любимой профессии
Дарья Александровна Шеро- 

нова пришла работать на 
ферму в момент организации 
Коробковского колхоза. Она 
работала- дояркой в течение
15 лет. Трудилась хорошо, 
ежегодно занимала в соревно
вании доярок первое место.

Потом ей пришлось поки
нуть ферму по семейным об
стоятельствам. Ведь работа на- 
ферме особенная. Она требу

ет много времени. В то время 
доярка целый день находилась 
на работе.

Недавно Дарья Александ
ровна вновь вернулась к сво
ей любимой профессии. Рабо - 
тает она старательно.Ее стрем
ление— быть в первых рядах 
животноводов, как это было 
раньше.

Г. ЯШИН.

Исполком Б - Окуловского 
сельсовета большое внимание 
уделяет решению хозяйствен - 
ных задач и в первую оче
редь финансовым делам. В ис
текшем году сельский Совет 
совершенно не имеет недои
мок. Все платежи были со
браны в установленные 
сроки.

Включившись в социалис - 
тическое соревнование в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина, депутаты и 
весь актив Совета с первых 
дней нового года добиваются 
выполнения доходов бюдже
та. Основная цель, которую 
сельсовет ставит перед фи

Советы за работой

План квартала — досрочно
нансово-бюджетной комисси - 
ей (в ней— 15 человек) и 
председателями уличных ко
митетов,— развернуть по ок
ругам массово - разъясни
тельную работу с населени
ем о своевременной и досроч
ной уплате платежей.

Когда были выписаны 
платежные извещения, актив 
и депутаты сельсовета разно
сили их и одновременно 
принимали платежи с населе -

ния. На 1 марта текущего 
года план поступления пла
тежей в среднем выполнен на 
80 процентов. Например. 
квартальный план по сельхоз
налогу выполнен на 71 про - 
цент, или в 3-2 раза больше, 
чем на тот же период прошло
го года, по страхованию— на 
74 процента, или в восемь 
раз больше прошлогоднего. 
Успешно выполняется план 
по самообложению, государст

венной пошлине, по подоход
ному налогу.

Исполком' сельсовета не об
ращался в этом году за денеж
ной ссудой. Оплата и финан
сирование подведомственных 
учреждений и штатных ра
ботников производится регу
лярно.

Чем объяснить улучшение 
финансовой деятельности сель
совета по сравнению с ис
текшим годом? Прежде всего

мы своевременно сделали 
начисление платежей, выпис
ку платежных извещений. Ис
полком сельсовета лучше ор
ганизовал работу финансово - 
бюджетной комиссии и актива 
по выполнению финплана.' Он 
поставил конкретную задачу 
перед депутатами о своевре - 
менном выполнении финплана 
и поднял их ответственность 
за выполнение его наравне с 
исполкомом сельского Совета.

И. ШАРАПОВ,
председатель Б-Окуловского 

сельсовета.
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ОБЗОР СТЕННОЙ ПЕЧАТИ

Не распыляясь на мелкотемье
«Инструментальный цех— 

это зеркало завода. Продукция 
в нем выпускается высокого 
класса, а поэтому здесь долж
ны быть порядок и чистота.Но 
в этом отношении у нас есть 
много недостатков. Все это ме
шает успешно выполнять план 
и повышать производитель
ность труда. Давайте же бо
роться за чистоту рабочего 
места. Сделаем наш цех одним 
из лучших и образцовых в за
воде».

Так писал в одном из январ
ских номеров стенгазеты «Ин
струментальщик» слесарь В. 
Клюшин. Его письмо редкол
легия поместила под рубри
кой «Открываем смотр рабо
чих мест» и сопроводила сво
им обобщением, вывод которо
го сводится к тому, что автор 
поднимает важный для цеха 
вопрос.Тут же высказано мне
ние, что «общественность це
ха живо откликнется на это 
выступление и примет актив
ное участие в смотре».

Надежды редколлегии оправ
дались. Буквально в следую
щем номере вновь дается не
сколько видоизмененная рубри
ка «Продолжаем смотр рабочих 
мест». Разговор по затронутому 
вопросу ведут руководители и 
рабочие. Расточник В, Лукин 
пишет: «Я беру обязательст
во наряду с выполнением пла
на содержать свое рабочее 
место, оборудование и инстру
мент в чистоте и исправнос
ти». Он призывает комсомоль
цев и молодежь поддержать 
ценную инициативу слесаря
В. Илюшина. За это же рату

ет заместитель начальника 
цеха Г. И. Любимов. В своей 

. корреспонденции он рассказы
вает о передовиках соревнова
ния, нацеливает коллектив на 
успешное осуществление про
изводственной программы и од
новременно замечает, что «ад
министрация и общественные 
организации цеха будут нап
равлять свою деятельность на 
повседневное укрепление и 
развитие культуры производ
ства». В отделе сатиры бичу
ются те, кто игнорирует по
лезные начинания. В частнос
ти, под обстрел критики попа
ли тт. Листратов и Назаров, 
которые возле станков не хо
тят наводить надлежащий по
рядок.

Ценно, что первые же вы
ступления стенгазеты сыграли 
действенную роль. Сейчас в 
основном устранены вскрытые 
недостатки. Важно и то, что 
редколлегия не останавливает
ся на полпути. В плане ее ра
боты намечены материалы по 
начатой теме, которые будут 
помещаться систематически. 
Разумеется, в этом разделе 
предусмотрено отводить место 
не только отрицательным, но 
и положительным фактам.

Освещая различные вопро
сы, «Инструментальщик» в то 
же время не распыляется на 
мелкотемье, В центре его вни
мания постоянно находится па
триотическое движение за до
срочное завершение пятилет
ки. В четырех номерах, вы
шедших в нынешнем году, мо
жно увидеть уместно подан
ные шапки и рубрики. Среди

них: «Почин горьковчан — в ' 
жизнь коллектива», «Ни одно
го отстающего рядом», «За 
культуру производства», «Сде
лаем наш це^ образцовым в 
заводе», «Передовой опыт— 
наше богатство». «На вахте 
шубинской» и т, д. Они под
креплены актуальными и со
держательными материалами, 
которые при всей краткости 
излагают суть задуманного.

Конкретностью и убедитель
ностью заинтересовывает за
метка технолога И. Рогожина. 
Он рассказывает о рационали
заторах, об эффективности их 
творческой мысли, приводит 
примеры как по юбилейному, 
так и по нынешнему году.
i Лаконичностью и вескими 
аргументами выделяется ин
формация табельщицы А. Оку- 
тиной.

Находит в стенгазете отра
жение политическая учеба. В 
заметно И. Макурина «Глав
ное— качество занятий» от
мечаются активные слушатели 
школы основ марксизма-лени
низма— коммунисты В. Н. Та
расова, И. Т. Лялин, В. П. 
Серегин и другие.

Как положительное в работе 
редколлегии «Инструмен
тальщик», нельзя не отметить 
тот факт, что она делает га
зету не своими силами, У нее 
широкий авторский актив. 
Можно назвать а его числе 
десятки людей различных про
фессий: В. Чижов, бригадир 
заточного участка, А. Скопин, 
М. Устинов — слесари, В. И, 
Сабадаш — секретарь партор

ганизации, А. Ильичева — за- 
точница и т. д.

Отрадно, что в большинстве 
случаев выступления газеты 
бывают действенными. Ска
жем, проявляла заточница А. 
Ильичева беспокойство об ал
мазах. Ее предложение рас
сматривалось на заседании 
партбюро и партийном собра
нии в присутствии секретаря 
парткома звода А. И. Смирно
ва. Сдвиги теперь есть. Алма
зов стало больше. Кроме того,
■ целях удлинения срока их 
службы налажена их заточка 
и доводка в соответствии с те
хнологией.

Понятно, что не лишена 
стенгазета «Инструменталь
щик» изъянов и промахов. 
Мало она пишет о быте и отды
хе. В интересах общего дела 
целесообразно чаще помещать 
ответы «По следам выступле
ний». Причем, лучше будет, 
если они будут даваться не 
только на критические выс
тупления, но и на положитель
ные, кан-то: по внедрению 
передового опыта, техничес
кие новшества и т. д.

При всех других погреш
ностях (стилистических, грам
матических, бедности жан
ров) «Инструментальщик» мо
жет служить примером для 
цеховых стенгазет предпри
ятия. Задача парткома и зав
кома — популяризировать 
опыт работы его редколлегии, 
возглавляемой коммунистом 
И. П. Макуриным, добросо
вестно выполняющим свое 
партийное и общественное по • 
ручение. В. 'НОВИКОВ.

Из коркой —  
питьевая вода

Московские инженеры на
учились превращать опрес
ненную морскую воду в пить
евую. Они сконструировали 
автоматический минерализа
тор, которому требуется все
го нескольно минут, чтобы по
лученную в опреснителях воду 
приблизить по составу н водо
проводной.

Этот прибор особенно ну
жен на кораблях дальнего пла
вания. Советская промышлен
ность изготовила первые об
разцы минерализаторов. Они 
успешно прошли испытания 
на рефрижераторе в плавании 
к берегам Африки,

Возрождение 
древнего 

искусства
Древнее ремесло чеканки 

по металлу возрождено в Уз
бекистане. В старинных горо- 
дах—Бухаре, Хиве и Коман
де открыты школы, где моло
дежь изучает это искусство. 
Преподавать приглашены по
томственные чеканщики, ко
торых в республике немного. 
Такая специальность всегда 
была редкой.

Кувшины, блюда, рукомой
ники и другая утварь, вы
полненные народными худож
никами, пользуются большим 
спросом. Особенно ценны сосу
ды, украшенные «ислими» — 
тончайшими узорами на метал
ле. На чеканку одного сосуда 
бухарскому мастеру требуется 
месяц.

(Корр. ТАСС).
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Ответственная должность у Е. Ф. Морозовой. Она— бухгалтер 
последующего контроля районной сберегательной кассы.В ее функ
ции входит проверка документации, оформленной подотчетными 
сберкассами, которых за ней закреплено половина из двадцати 
двух. Евдокия Федоровна четко знает свои обязанности, безукориз
ненно справляется с ними, оказывает большую помощь низовым 
работникам, своевременно поправляет их от всевозможных ошибок, 
которые совершенно недопустимы в нашем деле. Ведь нам довере
но хранить сбережения трудящихся.

Е. Ф. Морозова—надежный страж народных денег. Пятнад
цать лет стоит она на этом важном посту. В коллективе пользует
ся авторитетом и уважением, состоит членом местного комитета. 
Заслуженно Евдокия Федоровна носит почетное звание «Ударник 
коммунистического труда».

Н. КУЗИН, зав. райсберкассой.
На снимке: Е. Ф. МОРОЗОВА.

Фото А. ДЕМИНА.

Весне навстречу

Р А Б О Т А Е М  С П Е Р С П Е К Т И В О Й
В текущем году Мамлейс

кий колхоз увеличивает посе
вы под кормовыми культура
ми. Правление сельхозартели 
поступает правильно. Созда
вая прочную кормовую ба
зу, колхоз значительно увели
чит производство животновод
ческой продукции. А от нее 
мы и получаем основной до
ход.

Еолхоз приобрел 2,5 тонны 
семян клевера. Их хватит, что
бы занять площадь в 150 
гектаров. Подсевать клевера 
будем весной. Следовательно, 
через 2 года укосная пло
щадь клеверов составит 365 
гектаров. Это большой резерв 
кормов и притом дешевых. 
Ведь клевер не требует за со
бой никакого ухода.

Другая кормовая культура, 
на которую колхоз делает 
ставку,—это подсолнечник. На 
его возделывание также не 
требуется много затрат. Поэ
тому колхоз сможет увели
чить производство дешевого 
силоса. Подсолнечник займет 
площадь 80 гектаров. Семена
ми колхоз располагает.

Из продовольственных куль
тур колхоз отдает предпочте
ние картофелю. Он,у нас ро

дится. Поэтому под ним мы не 
сокращаем площади. В теку - 
щем году под картофель от
ведено 100 гектаров земли.

Земля в настоящее время 
удобряется. Под картофель 
вывезено 1350 тонн органи
ческих удобрений. Этим де
лом занимаются все полевод
ческие бригады. Помогают й 
трактористы, в частности, 
И. В. Коженков и В. А. Дря- 
нов.

Возделывать картофель по - 
ручено механизатору А. И. 
Ванькову. За ним закреплены 
пропашной трактор «Т-38» и 
необходимые сельхозмашины . 
Механизатор будет вести по - 
садку картофеля, уход за ним, 
а осенью убирать его.

Семена картофеля имеются 
на всю площадь. 'Кроме того, 
колхоз скоро приобретет 10 
тонн высокосортных еемян и 
будет их размножать. Надо же 
заниматься сортообновлением . 
Ведь чем выше сортовые и 
посевные качества семян, тем 
выше урожай.

Что касается семян яровых 
зерновых культур, то они до
ведены до посевных конди • 
ций. Их также хватит на всю 
запланированную площадь.

Неплохо поработали меха - 
низаторы. Они качественно 
подготовили к полевым рабо- 
»ам сельскохозяйственные ма
шины: сеялки, плуги, куль
тиваторы. Прошли ремонт 5 
тракторов. Хорошо поработали 
на ремонте машин тракторис
ты Владимир Васильевич Ко
женков, Василий Алексеевич 
Зуев и Николай Александро
вич Плеханов,

Осталось отремонтировать 
трактор «Т-38». Механизато - 
ры подготовят его в своем 
хозяйстве, так как машина 
требует текущего ремонта.

Подготовка к севу в Мам- 
лейском колхозе идет органи - 
зованно. Характерно отметить 
и то, что, закладывая основы 
будущего урожая, колхозники 
смотрят вперед. Короче, ра
ботают с перспективой. Сель
хозартель делает ставку на 
производство дешевых кор
мов, заботится о расширении 
сортовых посевов. И правиль
но. Надо жить не только
сегодняшним днем.

П. ЛАЗАРЕВ, 
председатель колхоза.
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Наш календарь

13 марта исполняется 80 
лет со дня рождения выдаю
щегося советского педагога и

писателя Антона Семеновича 
Макаренко (1888— 1939). Он 
осуществил беспримерный в 
педагогике опыт массового 
перевоспитании детей —право
нарушителей и беспризорни
ков, организовав колонию 
имени М, Горького, а затем 
трудовую коммуну имени Ф. 
Дзержинского. и создал науч
но обоснованную методику во
спитательной работы с дет
ским коллективом, А, С. Ма
каренко написал широкоиз
вестные книги о коммунисти
ческом воспитании «Педаго
гическая поэма», «Флаги на 
башнях», «Книга для родите
лей» и другие.

Фотохроника ТАСС.

Еще раз об автобусном движении
Жителям с. Позднякова и 

многих других населенных 
пунктов, расположенных на 
трассе Навашино— Филинское, 
часто приходится пользовать
ся услугами автотранспорта. 
Однако работают автобусы 
плохо. Например, следуя с 
Филинского, они идут пере
полненными до предела.

На протяжении нескольких 
дней в марте мне пришлось 
ездить в г. Навашино, и каж
дый раз в автобусе была не- , 
выносимая теснота. Однажды 
на остановке в с. Позднякове

село 24 человека. Все места 
были заняты, и люди стояли 
в проходе. Всего с пассажи
рами, следовавшими из других 
пунктов, в автобусе оказа
лось 57 человек. Однако, подъ
езжая к Поздняковской боль
нице, автобус вновь сделал 
остановку. Задняя дверь от
крылась с большим трудом. 
Вошло еще несколько человек. 
Образовалась давка. В адрес 
контролера и диспетчера по
сыпались упреки по поводу 
плохой перевозки людей, но те 
спокойно отвечали: «Не хоти-

Воспоминания о встречах с Макаренко

Жизнь — подвиг
Шла вторая половица. двад

цатых годов- По "многолюдной 
улице Харькова, в сверкаю-- 
щий летний день, торжествен
ным маршем под звуки оркест
ра проходили воспитанники 
колонии имени А. М- Горько - 
го. Многочисленные прохожие 
останавливались и любова
лись стремительным, краси
вым маршем. Колонну возг
лавлял заведующий колонией 
Антон Семенович Макаренко. В 
тот день впервые я увидел 
его и вместе с многочислен
ными прохожими сердечно ап
лодировал колонистам .

Однородность выполняемой 
работы дала мне возможность 
впоследствии не раз встречать
ся с этим замечательным 
педагогом- В Одессе на Всеук- 
раинском совещании работни
ков детских интернатских учре 
ждений я слушал его доклад о 
воспитании молодых правона - 
рушителей. После переезда 
колонии им. Горького в Ку- 
ряж я несколько раз был в 
ней и своими глазами видел 
многое из того, о чем А. Ма
каренко впоследствии написал 
в своем произведении «Педа 
гогическая поэма», в котором 
он показал всепобеждающую

силу коллектива и организую
щую роль труда в перевоспи 
тании молодых правонаруши
телей.

Встречался я с А. Майарен - 
ко, когда он работал инспек
тором интернатских' учрежде - 
нйй Харьковского отдела на
родного образования, а затем 
заведующим детской колонией 
имени Ф. Э. Дзержинского. О 
работе в этой колонии А. Ма 
каренко написал второе произ
ведение «Флаги на башнях».

13 марта вся наша страна 
отмечает восьмидесятилетие со 
дня' рождения выдающегося 
советского педагога и талант - 
ливого писателя Антона Семе
новича Макаренко. Труден, ела 
вен и поучителен его жиз
ненный путь. Сын рабочего— 
маляра железнодорожных мас
терских, в 1905 году он стал 
сельским учителем, а осенью 
1920 года Полтавский губна- 
робраз поручил ему организо
вать колонию .для молодых 
правонарушителей- С этого 
времени начался его жизнен 
ный подвиг-

При организации колонии
А. Макаренко встретился с 
большими трудностями: от
сутствовала необходимая ма

териальная база, не было ни 
педагогической литературы , 
ни опыта по перевоспитанию 
малолетних правонарушите - 
лей .

Очень трудны были воспи
танники, прибывающие в ко
лонию. На них старый, ухо
дящий мир наложил свою 
грязную лаггу. Вот как оха
рактеризовал их А- Макарен
ко в своей «Педагогической 
поэме»- «В первый год нас 
(воспитателей) особенно удру
чало их постоянное стремле
ние к ссоре друг с другом, 
страшно слабые коллективные 
связи, разрушаемые на каж
дом шагу из-за первого пус
тяка . . .  Детей рабочих у нас 
почти не было, пролетариат 
был для них чем-то далеким 
и неизвестным, к крестьянско
му труду большинство относи
лось с глубоким презрением, 
не столько, впрочем, к труду, 
сколько к крестьянскому бы
ту, крестьянской психике, ос
тавался, следовательно, ши
рокий простор для всякого 
своеволия для одичавшей в 
своем одиночестве личности»-

Большая заслуга А- Мака
ренко, который умел говорить 
«детям о труде с той спо

койной, скрытой силой, кото
рая и понятней и красноречи
вей всех красивых слов» 
(Горький), заключается в том, 
что он сумел создать в коло
нии крепкий трудовой коллек
тив, сумел воспитать полез
ных, счастливых граждан со- 
циалистическго общества.

И вот когда Макаренко уви
дел плоды своего труда, когда, 
как он писал в «Поэме»: 
«Хорошо, уютно, красиво и 
разумно стало в колонии, и я, 
видя это, горжусь долей свое
го участия в украшении зем
ли». жизнь потребовала от 
него нового трудового подви
га. Ему пришлось принять 
детскую колонию в Куряже. 
Это была худшая колония 
близ Харькова, коротко гово
ря, это был большой воровс
кой притон,-

Колония имени Горького в 
полном составе переехала в 
Куряж и, приняв в свой кол
лектив двести весемьдесят 
куряжан, покорила их своей 
организованностью и дисцип
линой. Каким стал в скором 
времени объединенный коллек
тив двух колоний, можно су
дить по параду на улицах 
Харькова. С описания этого 
парада я начал настоящую 
статью.

В заключение необходимо 
отметить очень большую по
мощь, которую оказал Мака
ренко и его колонии великий 
писатель нашей родины А. М. 
Горький- С 1926 года коло
нисты вели с ним переписку, 
а когда А. М- Горький возвра
тился в 1928 году из Италии, 
то посетил в Куряже колонию 
и помог Макаренко написать 
«Педагогическую поэму».

1-го апреля 1939 года умер 
великий друг детей. Им и ро - 
дине он целиком и безраз
дельно отдал свою прекрасную 
жизнь. Его жизненный под
виг, как педагога и писателя, 
навечно вошел в историю на
шей социалистической Роди
ны-

А- СЛАБУНОВ,
пенсионер.

Липненскому лесничеству 
Навашинского лесхоза

требуются на постоянную ра
боту мотористы на. пилу 
«Дружба» и ученики мото
ристов .

Обращаться: г. Навашино, 
Липненское лесничество.

Администрация.

, те ехать, сходите, ждите дру
гого автобуса».

Руководители автотранс
портной конторы, кроме забо
ты о выполнении финансового 
плана, должны подумать и о 
другом — о безопасности лю
дей, а при таких порядках не
долго и до беды. Тов. Булано
ву хорошо известно, сколько 
человек вмещает «ПАЗ». Так 
зачем же переполнять авто
бус? Почему не послать з 
рейс Навашино — Филинское 
автобус большей вместимости?

Особенно трудно доехать до 
Навашина на восьмичасовом 
автобусе, нельзя ли на эти 
часы выделить дополнительно 
автобус хотя бы до Спас-Сед- 
чена. Хочется сказать и об об
ращении кондукторов с пас
сажирами. Оно тоже желает 
много лучшего. Вот пример. 
6 марта кондуктор (фамилии 
ее не знаю) грубо отнеслась к 
Н. П. Щепрову, жителю с. 
Позднякова, только лишь по* 
тому, что последний не смог 
из-за тесноты в автобусе при
готовить деньги на билет и 
попросил немного обождать. 
А кондуктор грубо закричала 
на него.

Работники автотранспорта, 
давайте проявлять заботу о 
культурном обслуживании на
селения и бороться за культу
ру его.

А. МЕДВЕДЕВ,

Когда будет 
порядок?

Бесконтрольным остается по
ведение детей в воснресенье 
во Дворце культуры перед де
монстрацией кинофильмов на 
детские сеансы. Не поймешь, 
что творится у кассы: отдель
ные ребята, сломя голову, ле
зут без очереди, не обращая 
внимания на замечания дру
гих ребят. А ведь среди них— 
много дошкольников.

Не пора ли инспектору детс
кой комнаты милиции совмест
но с общественностью города 
организовать дежурство у кас
сы перед продажей билетов на 
детские сеансы?

Г. МАГНИЦКАЯ.

В редакцию 
газеты

Выражаю сердечную благо
дарность рабочим и админист
рации ОКСа и гальванического 
цеха завода «Ока» за оказан
ную помощь в похоронах на
шего дорогого и любимого му
жа и отца ХАРИТОНОВА 
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